

JOURNEES DU JEUDI 15.05.2025 Docteur Paul-Marie Oliva

Le Dr. Paul- Marie Oliva n'est pas le fils de Thétis et il n'a pas été immergé dans le Styx, cependant c'est peut-être à cause de son talon d'Achille que le destin l'a dirigé vers l'endodontie. Nous remercions celui-ci de l'avoir ensuite conduit vers nous à Avignon, où il nous a présenté sa brillante activité d'endodontie qu'il pratique à Lyon. « Amor fati » comme disait Nietzsche et non Marc-Aurèle, « aime ton destin ! ».

Dans le texte précédent annonçant la journée du 15 mai, je faisais référence à un de nos anciens brillants collègues, André Marmasse.

Sans nous être concertés, tous les deux, sans qu'il ait lu au préalable le message d'annonce à son propos sur le site, il y a fait référence dans son propos, pour son grand sens clinique et les principes qu'il énonce dans son ouvrage. Ceci a son importance pour la suite de notre propos.

En effet après les rappels principaux sur le traitement des caries profondes avec coiffages indirect ou direct.

Il nous a rappelé au travers de 18 cas traités par ses soins et leurs suivis, les grands principes de revitalisation des dents permanentes immatures nécrosées.

Ce sont les nouveaux matériaux dit ciments biocéramique qui ont permis à l'odontologie d'évoluer dans ce sens.

Vous pouvez retrouver les grands principes de cette technique dans le lien suivant :

<https://www.aae.org/specialty/wp-content/uploads/sites/2/2021/08/ClinicalConsiderationsApprovedByREC062921.pdf>

Les études histologiques montrent que les tissus ainsi reconstitués par cette technique dite de revitalisation, ne sont pas une nouvelle pulpe, mais un pseudo parodonte comme l'avait décrit antérieurement Marmasse.

Comme le plus souvent, nos moments de convivialité ont permis aux différents participants à cette journée de trouver des réponses sur des points plus particuliers sur le sujet ou de partager leurs expériences et point de vue dans ce domaine

Un grand merci une fois de plus à ce praticien pour l'excellence et la générosité de son partage.

Avec son épouse, le docteur Claire Lainé et lui-même, on peut dire que le CIA84-DTT a vraiment été gâté



